

“Quiero elevar la categoría e internacionalizar la U. Laica”

JORGE TORRES PRIETO
Candidato a rector U. Laica

Entrevista

Martha Torres Moreno
Redacción Guayaquil

La Universidad Laica Vicente Rocafuerte renovará a sus autoridades durante un proceso electoral por realizarse el viernes 9 de diciembre, desde las 10:00 hasta las 15:00 en las instalaciones de la entidad. Hay un solo candidato para ocupar cada dignidad. Para ejercer el cargo de rector se postuló Jorge Torres Prieto; para vicerrectora general, Alba Alarcón Soto; y para vicerrector académico, de investigación, grado y posgrado, Otto Cevallos Mielles. Solo el personal docente, administrativo, de servicio y estudiantil que conste en el padrón electoral, tendrá derecho a sufragar. Torres, el único candidato a rector, dio a conocer a Diario Expreso su plan de trabajo.

¿Qué lo motivó a candidatizarse para el cargo de rector?

Las ganas de trabajar por esta universidad en la cual ejerzo la docencia desde hace 23 años y poner en marcha algunas propuestas que ubiquen a este centro de estudio superior en un sitio reconocido a nivel nacional e internacional. Desde hace tiempo sabíamos que el cambio tenía que darse y junto con un grupo de docentes habíamos pensado en que la persona idónea para reemplazar a la actual rectora era Alfredo Aguilar Álava, exvicerrector. Pero la muerte lo sorprendió y tuvimos que buscar otras opciones. Las cosas se dieron de esa manera y la responsabilidad cayó sobre mí; entonces tuve que asumir el reto de candidatizarme.

¿A qué se debe que no tenga contrincantes en esta contienda electoral?

La convocatoria pública estuvo abierta para todos quienes querían trabajar por la universidad. Sin embargo, no hubo más postulantes. Creo que mi candidatura es de consenso; cuento con el apoyo del 90% del personal docente, administrativo y de servicio, así como el estudiantil. He tenido reuniones con decanos, subdecanos, directores y subdirectores de carreras para conocer sus expectativas y propuestas para tomarlas en consideración. Todos conocen mi trabajo y trayectoria desde que fui soldado hasta llegar a ocupar el cargo de director de la Escuela



Quién es

Jorge Torres Prieto tiene 54 años. Doctor en Ciencias de la Educación; docente desde hace 33 años, 23 de ellos en la Universidad Laica.

Egresado de Ingeniería Mecánica, en la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol); y máster en Investigación Educativa a Nivel Superior.

de Comercio Exterior. ¿No le preocupa ese 10% que no apoya su futuro paso por el rectorado?

Definitivamente no. Al parecer ese pequeño grupo aún no está al tanto de mi propuesta de trabajo, pero ya habrá la oportunidad de demostrarle que lo único importante es la universidad.

¿Hay quienes creen que esta administración será el continuismo de la que está feneciendo?

La doctora Elsa Alarcón, rectora saliente, ha hecho un buen trabajo, pero todo tiene su ciclo y tenía que darse un cambio. Las cosas buenas habrá que seguir-las y las otras se las desechará.

¿Cuáles son las propuestas para alcanzar sus objetivos?

Trabajar en tres pilares. En el área social y cultural preservaremos la libertad de cátedra, investigación y el espíritu crítico; en la administrativa ofreceremos actualización tecnológica para po-

nerla al servicio de la comunidad; y en lo académico, capacitaremos al personal que quiera mejorar su condición y revalorizaremos los currículos para reforzar y relacionar la teoría con la práctica.

¿De qué manera se revalorizarán los currículos?

Revisando y actualizando los planes curriculares en las asignaturas de las 15 carreras que ofertamos, con la finalidad de que estén acorde a las exigencias de la sociedad. Estamos haciendo un estudio de mercado de lo que necesita el país. En la nueva actualización del pérsium tomaremos en cuenta esas necesidades para brindar un profesional con calidad y que esté acorde a lo que requiere el país.



Estamos listos para iniciar los procesos que le permitan a la Universidad Laica elevar su categoría y buscar su internacionalización, a través de convenios con otras instituciones extranjeras”.

¿Qué hacer para sacar a la Universidad Laica de la categoría D en la que fue ubicada por el ex Conea?

Estamos trabajando con todos los indicadores requeridos por la Secretaría Nacional de Educación Superior, Ciencia y Tecnolo-

gía (Senescyt). Nuestro plan de trabajo está dirigido a ese objetivo: que tanto estudiantes, profesores y personal administrativo apuntalen esa tan ansiada acreditación, no solo de la institución sino de las carreras que oferta la universidad. Estamos listos en un 90% para subir de categoría e internacionalizar a la universidad a través de convenios con otras instituciones extranjeras.

La vinculación con la comunidad es una de las áreas fuertes de la U. Laica. ¿Se la reforzará?

Vamos a entrar de lleno en los puntos vulnerables de la sociedad; vamos a buscar relacionarnos más con las empresas y de firmar convenios con la Asociación de Municipalidades del Ecuador (AME) para llevar nuestro trabajo a otros cantones de la provincia y del país. Queremos fortalecer esta vinculación a través de las pasantías.

Al trabajo de rector hay que brindarle tiempo. ¿Qué hará con los otros compromisos adquiridos en el magisterio fiscal?

El trabajo en la universidad será a tiempo completo, tomando en cuenta que las actividades académicas empiezan pasadas las seis de la tarde. Créo que el trabajo que realizo en un colegio fiscal no va a interferir con el otro. En caso de que así sea, habrá que tomar una decisión.

¿Confiado de obtener un respaldo mayoritario?

He trabajado mucho para ganar la confianza de la comunidad universitaria.